

Cuando al tomar por testo las generales y espontáneas manifestaciones de que ha sido Cuba testigo, veníamos discutiendo días atrás sobre la conveniencia de no entregarse á ciegas en brazos del espíritu reglamentario, y si de respetar mas bien la legitimación del individuo estimulado por su interés personal, creímos haber puesto en claro una de las lecciones más importantes que los pasados sucesos encierran. Pero por más que tal deducción se admira cada vez, y por cabal juicio que de su importancia lleguemos á formarnos, todavía no podremos admitir que con ella se agote toda la enseñanza fruto de tan grandioso evento fecundo de tanta. Hay ideas de mucha más elevada jerarquía que de su análisis emanen, y sobre las cuales nunca estuvieron de más echar siquier una breve ojeada. Miramientos fáciles de comprender pueden retrotraernos de penetrar a fondo en la materia, pero tales miramientos rayarán en excesivos si disuaden de busquejara siquiera una situación real y efectiva á cuyo influjo todo en derredor obedeciera.

La opinión es la reina del mundo. Este axioma no cabe ser desconocido ni puede de buena fe negarse su rigida exactitud. Verdades que la escuela democrática ha incurrido en el mas grave error al suponer que su influjo sólo puede ejercerse por ciertos y señados conductos, como si la forma dominante á la esencia, absurdo filosófico, y que una vez infinito convertiría la historia de la humanidad en omnia indescriptible. Pero una aplicación falsa no alcanza á destruir la verdad. La opinión es y ha sido y será siempre reina omnipotente del mundo y nadie pudo hacerse superior á su influjo. Ella es la que avasalla los ánimos, la que coordina los esfuerzos, la que confiere por fin aquella fuerza moral que es la única y duradera expresión del poder. Las organizaciones más bárbaras y absolutas de los pueblos salvajes ó del despotismo oriental la cuentan en sustancia por basa de su existencia y, por prenda de su estabilidad. Al sentar pues este principio ni consignamos un hecho desconocido ni avanzamos una doctrina capaz de infundir por su anteviemento recelos.

Pero si la opinión es en sí una fuerza permanente, y á cuyo dominio todo se somienda, no debemos tampoco suponerla dotada de inmovilidad; atributo que por cierto desdice de su carácter y escita en ella una repugnancia fundada á la vez de lógica es irresistible. Este poder moral tiene momentos de visible expansión en sus manifestaciones, momentos que suelen inesperadamente seguirse á largas épocas de adormecimiento, y se cuentan asimismo en sus períodos de transición en sus tendencias, períodos por lo grueso de su apariencia incomprensibles para una crítica que no profundice más allá de la somera superficie. Pero cuando tales fenómenos se producen en virtud de su inmutabilidad, si bien pueden sorprender á los incautos no pueden menos de verse aceptados como hechos existentes por cuantos obedecen á los dictados de la experiencia. En bulle fuerte discutir si su aparición es ó no conveniente, pues la más terrible condena proclamada en el terreno de la crítica técnica no conducirá, en lo mas minimo, a promover su desaparición. Lo justo, lo razonable, lo político consiste en amoldarse á los nuevos términos del problema, y en buscarle una resolución satisfactoria bajo esta planta, trabajo por fortuna casi nunca imposible de realizar, y ni una dificil, nos treveríamos á decir, cuando se acude con tiempo, y cuando la cuestión se estudia con la madurez debida por ánimos desapasionados.

Viniendo ahora al punto vital de aplicar estos principios generales á nuestra situación del momento permítensemos hacer recuerdo de un vocablo que no sin su cuenta y razón hemos sólidamente empleado de un mes y esta parte. Las manifestaciones de general entusiasmo y otros varios incidentes de nuestra reciente historia han sido calificados por mosquitos de *desusados*, calificación que nos atrevemos á sostener como exacta, y en ello significado hay mas de lo que á primera vista aparece. Quién se halle afectado por una incurable ceguera mental, ó quien voluntariamente no ciere los ojos para no ver cuanto á su alrededor pasa, habrá de percibir por donde quiera los síntomas de un cambio no insignificante en las ideas que dominan en las necesidades que despiutan y en los anhelos que prevalecen. Por fortuna ese cambio tampoco es radical, ni afecta ninguno de los grandes principios á cuya defensa todo debió posponerse. Ni la nacionalidad, ni el orden, ni las condiciones primordiales que su mantenimiento cesie se han directa ó indirectamente heridos por las modernas aspiraciones en que se encarna la

idea de progreso, triple base esencial del nuevo programa, y que lejos de debilitar la acción de sus otros miembros van por el contrario encaminada á fomentarla y robustecerla.

Admitidas tales premisas viene á establecerse un corolario de entidad suma. Armonizar los hechos materiales con las ideas es el objeto de toda política elevada y verdaderamente conservadora que aspira á que estas se encuenren en aquellas. De esta manera se conciben las ideas, especie de fluido sutil dotado de gran energía, y que en su aislamiento se burban de todo dominio, no solo vivifican los hechos y les infunden renovado vigor sino que se convierten á su vez en objeto material y palpable sobre el cual cabe ejercer una acción, y medirlo, y contenerlo, y dirigirlo. Esta armonía, necesaria á la vez de pruebas, fácilmente se consigue colocándose en la época real y efectiva en que nos hallamos, y viéndose á respirar la misma atmósfera que nos rodea. En verdad todas las difusas dissertaciones que preceden pueden neoso remitirse en poquísimo palabros y reducirse á una cuestión de fechas. Estamos en 1854. No conviene pues ni precipitarse hacia un futuro desconocido, y correr hacia él desbocados á traeque de estrellarse y con grave riesgo de equivocar el camino, ni conviene tampoco mirar hacia atrás no sea que por falta de atención tropoemos en algún pequeño obstáculo. Estamos pues en 1854 y arrancar sus ideas y conatos ó á lo desconocido ó á lo ya pasado y desvencido serían ambos á los desacertados manejos. Lo futuro no existe aun cuando á él nos vayamos encaminando: lo pasado, ya desapareció aun cuando para marcar el rumbo nos sirva como punto de partida. En el presente, y solo en el presente, bien interpretado con todas sus anomalías y sus exigencias, es donde residen los elementos de gloria, de estabilidad y de fuerza.

Partidarios acérrimos como somos de la inmigración asistida y de ciertas otras se le asemejan en sus condiciones sociales tenemos gran placer en anunciar que segun nuestras noticias dará la próxima campaña resultados numéricos mucho mas satisfactorios que aquellos en el presente año conseguidos. La escasez de buques durante la pasada estación paralizó el envío de trabajadores con destino á nuestra isla se halla por ahora vencida, pues están fletados por los empresarios cinco buques de la clase de clippers y además una fragata de gran capacidad, y que tiene ya efectuado otro viaje á este puerto. De conseguiente, y salva la probabilidad de nuevas expediciones, podemos contar en 1855 con un gran aumento en las fuerzas productivas de nuestra industria, aumentando que mientras nos ayuda en el estudio de la vital cuestión de brazos, y nos aumenta la posibilidad de una solución favorable para lo venidero, contribuye sin género alguno que como comprende todo persona algún tanto versada en materias de Hacienda no constituye un verdadero déficit.

El Sr. Collado espera que la paz y el establecimiento de nuestra organización rentística, maso mejoras alterna en algunas provincias á consecuencia de los últimos acontecimientos políticos, harán recudir el crédito y con su concurso y el de los rodenales de los impuestos se propone acudir á todos los asentamientos del tesoro, dedicándosele entre tanto á estudiar el sistema actual de contribuciones, ya para hacer en él las reformas que el interés público aconseje, con cuyo objeto se ha nombrado una comisión de personas competentes, ya también para llevar el mismo pensamiento reformador á todos los servicios y gastos públicos sobre la base (son palabras del señor ministro) del acrecentamiento simultáneo de los ingresos del tesoro.

Este plan se halla tan lejos del espíritu estacionario por los que viven solo con recuerdos de lo pasado, sin embargo jamás una mirada á las exigencias de lo presente y á las necesidades del porvenir, como de esos malos instintos de ciertos utopistas que hacen consistir el progreso en la demolición de todo lo que los rodea sin considerar la gran distancia que medi entre reformar y destruir. Los ideas del Sr. Collado son muy bien recibidas y así se explica la buena voluntad con que el Banco y los capitalistas de Madrid se ha prestado á auxiliar al gobierno en estas circunstancias, permitiéndole cubrir con regularidad las obligaciones del estado.

Este plan se halla tan lejos del espíritu estacionario

por los que viven solo con recuerdos de lo pasado, sin

embargo jamás una mirada á las exigencias de lo

presente y á las necesidades del porvenir, como de esos

malos instintos de ciertos utopistas que hacen

consistir el progreso en la demolición de todo lo que

los rodea sin considerar la gran distancia que medi

entre reformar y destruir. Los ideas del Sr. Collado

son muy bien recibidas y así se explica la buena

voluntad con que el Banco y los capitalistas de

Madrid se ha prestado á auxiliar al gobierno en

estas circunstancias, permitiéndole cubrir con regularidad las obligaciones del estado.

Prueba esto que el crédito no se ha resentido apresando con los sucesos de que acaba de ser testigo nuestro país y de ello nos da también testimonio el estallido de la Bolsa de Madrid. A la fecha de las últimas noticias se cotizaban nuestros fondos á 35 el 3 p. consolidado y á 18'76 el diferido. Los precios de estas dos clases de papel eran el 27 de junio, viernes de los acontecimientos del Campo de Guadalajara, 38'30 y 20'20 y rebajando el importe del cupón vendido tres días después se ve claramente cuan exigua es la baja que de entonces acá ha habido en el precio representativo de nuestro crédito. No hay pues motivo ninguna para perder la confianza con que nos brinda el estado de nuestra riqueza, y sobre todo el buen espíritu de amargura y desdicha que se ha mantenido en el mismo lugar en que yacen todas las víctimas del 13 de julio.

El solicito que no lo staran las manos, no lo venídan ni lo hiciéran fugo á la cabeza. Cuand

o se lo dijo que nombrara defensor contestó: Debo nombrar al valiente oficial Bonarda". Este oficial acogió y recibió del conde un salvo que contiene las armas de su familia. Raousett dijo que lo había recibido de su padre cuando cumplió catorce años.

De ello nos ofreció indicio el movimiento especial del ducado de Lérida según la publicación oficial por la aduanas hasta el día 2 de setiembre último, pues si la fecha es un tanto anterior, nada ha ocurrido en las tres semanas que medianos capaz de alterar seriamente la situación. He aquí un resumen de dichos documentos desde 1^o de enero hasta el ya citado día, comparando como de costumbre el movimiento de los dos últimos años:

Importación.

Procedencia. 1853. 1854.

Antillas británicas... 58.003 tons. 61.521 tons.

India oriental.... 25.381 " 23.475 "

Mauricio..... 30.800 " 38.476 "

Total fruto britán. 114.181 tons. 123.472 tons.

Estrangero..... 34.272 " 61.560 "

Total general... 148.456 tons. 185.032 tons.

Consumo.

Procedencia. 1853. 1854.

Antillas..... 57.017 tons. 51.273 tons.

India oriental.... 31.391 " 31.165 "

Mauricio..... 28.537 " 29.161 "

Total fruto britán. 123.508 tons. 113.823 tons.

Estrangero..... 18.015 " 29.161 "

Total general... 141.523 tons. 142.944 tons.

Algunos anuncios de las páginas y gondolas. X cuando la flexible garganta de la canterilla graciosa guardaba silencio, en fitores y se quisiera premiar su talento musical y recongiéndole ella con digna coquetería recordarle su amor, morada, mezclando á ratos con el ruido de los reinos su órgano fresco y juvenil, que se resistía recordando cadencias penetrantes sobre la limpida superficie de las aguas!

Aquella tarde la gentil virtuosa al examinar el producto de sus sencillas gorgoritas encontró sorprendida una moneda de oro. Semejante larguezza, que la clausa de su auditorio hacía generalmente poco comun la indujo á buscar curiosamente con la vista á su autor. Al momento sus perpicaces pupilas descubrieron una figura imponente y desconocida apoyada contra uno de los magníficos edificios que adornan la piazza. La estatua del extranjero era alta, su fisionomía majestuosa y la mirada de sus ojos brillantes como la luz de las estrellas. Bajó Zarina, los párpados caídos para evitar el fuego que despedían, llevó la inocente mano voluntariamente á su pecho como si quisiera calmar el repetido temblor de su corazón y olvidándose de salud seguir acostumbrada á los espectadores, se alejó meditabunda de allí.

Algunos minutos después bogaba su barca en el cañal grande; empero Zarina, temerosa, preocupada, mejoraba mal los remos que debían guiar su ruta. Admire el tiempo hubo cambiado de improvviso; la noche dejaba caer su manto temeroso sobre todos los objetos y el viento elevando su lastimera voz en el seno de la oscuridad ajitaba impetuosamente los largos cabellos des trenados de la cantorilla pública. Comenzó á desprendérse la lluvia de los nubarrones espesos y al acercarse al Lido el pequeño aguacero de la *Patinica marítima*, ante que Zarina hubiera podido en suceder la honda abstracción que embargaba sus potencias.

De repente las pisadas de un hombre resonaron sobre el pavimento enlodado, y una mano tocó el brazo de Zarina que levantó vivamente la cabeza.

—Qué haces aquí tu Zarina? — Pobrable! Se resiente aun do su espanto de la otra noche!

Cuando la gente no dispersó permaneció la joven inmóvil y callada en la plaza solitaria, oviéndole recoger el precio de su modesta habilidad. Apoyó contra sus negras pectorales la cara de San Marcos, monumento colosal que parecía imposible darse vueltas sin lastimera voz en el seno de la oscuridad ajitaba impetuosamente los largos cabellos des trenados de la cantorilla pública. Comenzó á desprendérse la lluvia de los nubarrones espesos y al acercarse al Lido el pequeño aguacero de la *Patinica marítima*, ante que Zarina hubiera podido en suceder la honda abstracción que embargaba sus potencias.

De repente las pisadas de un hombre resonaron sobre el pavimento enlodado, y una mano tocó el brazo de Zarina que levantó vivamente la cabeza.

—Qué haces aquí tu Zarina? — La bella Zarina que de su espanto de la otra noche se quedó callada.

—No es él murmuró la joven con abatimiento.

—Pero podes prestarte al socorro de tu padre y de la Santa Madona... La infeliz joven posó su fuerza

en sus modicas necesidades. Su padre, humilde pescador que habitaba en el Lido, salió á buscar su subsistencia, sobre la espuma de las olas mientras su hija, condenada una pequeña gondola que por si misma no bastaba á manejar, marchó á la ciudad á acrecentar sus modestas recursos con la mala dulzura de sus inspirados acentos. Zarina era pobre y desdichada, su falso orgullo la llevó a querer ser más que su modesta condición. Zarina era pobre y desdichada, su falso orgullo la llevó a querer ser más que su modesta condición.

Palpitado de terror y creyéndola perdida una plegaria se dirigió al altar de la Virgen del rincón del teatro de la Fenice y hallando en admirables dotes artísticas me declaró su amor y su deseo de casarse con el talento de los gastos que me costaría cultivarlo.

—Bella e giovane cantante donde vive tu?

—En el Lido contestó Zarina temblando.

Especificaciones.		1853.	1854.
Procedencia.			
Antillas.....	16.016 tons.	20.054 tons.	
India oriental....	9.475 "	10.272 "	
Mauricio.....	6.352 "	10.071 "	
Total fruto britán.	32.413 tons.	37.197 tons.	
Estrangero.....	37.657 "	51.031 "	
Total general....	70.100 tons.	91.228 tons.	

La parte que á nuestro fruto corresponde en estos resultados generales salvo el particular del consumo se halla esplizada en los siguientes guarismos:

1853. 1854.

Importado..... 17.463 tons. 33.078 tons.

Re-exportado.... 3.273 " 2.356 "

Estatuante.... 20.294 " 27.050 "

ca del ministerio, y algunos otros de menor importancia. La situación política de la prensa de Madrid nos enseña:

De los dos únicos periódicos que más de ménos definen la situación caída el *Heraldo* no ha vuelto á publicarse y *La España* guarda por el general gran reserva, absteniéndose de entrar en discusiones retrospectivas y apoyando al gobierno en las cuestiones de orden.

El Diario Español y *La Epoca*, órganos de la fracción conservadora adherida al nuevo orden de cosas, pugnan por dar á los sucesos una dirección económica, dada sus opiniones particulares: unas voces apoyan al ministerio y otras veces no, pero regla general so muestran benévolas hacia él.

A Matanzas.— Parece que ya es cosa resuelta la victoria de la compañía de zarzuelas que triunfa en el Gran Teatro tan pronto como concluya sus funciones que se ha comprometido á dar en esta ciudad. Los habitantes de Matanzas no perdieron muchos momentos de recreo.

Callejas.— El emperador de chinches que tenía la cuna en la calle de O'Reilly entre las de San Ignacio y Callejas se está reemplazando con el de adueños.

Animación.— Según parece ya se hace visible en los establecimientos de ropa y modas en el capital la animación producida por el solís acontecimiento que últimamente celebró la Habana y celebran sucesivamente los otros pueblos de la isla, y aumentada con la satisfactoria seguridad de que nos tememos.

Calles.— El emperador de chinches que tenía la cuna en la calle de O'Reilly entre las de San Ignacio y Callejas se está reemplazando con el de adueños.

ellos que precodieron y siguieron a ese acontecimiento, y a los que por lo avanzado de la hora no nos fùd posible dar cabida en aquél número.

Muchos días ha que el anuncio de la venida do SS. MM. al próximamente pueblo de Bahovia llevaba á todos los curiosos que se volvían al印or para conseguir su objeto, pues los Empedrados resultaban un invitado paseo desde Blarritz, su actual residencia, como todos saben, á una corta distancia, sin alargarse, hasta el punto. Ayer 19 sin embargo los rumores del alcanceamiento empezaeron á tomar cierta consistencia y desde la una comenzaron a trasladarse á Bahovia muchas personas de esta villa y otras se disponian como nosotros á hacerlo igualmente cuando fuimos sorprendidos con la presencia de la familia imperial sin habernos invitado de nuestras casas.

Eran las tres de la tarde cuando, como ayer dijimos SS. MM., procedidas de un correr y seguidas de otros tres corríjeron, subían por la carretera en dirección á la villa. Allí se detuvieron sin aparecer del todo breves instantes y despidieron de dirigir algunas palabras al señor rector de esta villa, único por quien se acercó á cumplimentarlos, pues las autoridades locales no se hablaban en ese momento en sus domicilios, velozres á ponerse en marcha para Bahovia en el mismo orden en que hubían venido.

Antes de traspasar la frontera hubieron de manifestar sin duda SS. MM. deseos de visitar la famosa isla de los fuisanes, célebre en la historia, y al efecto se embarcaron en tres gábaras do las que cruzan el Vidiuoso. En la momención isla se dispuso un bolo á la ligera y SS. MM. se sentaron en sillas que apropiaron como por encanto y tomaron un ligero refrigerio al que consideraron también la oficialidad de la compañía de granaderos que guarnecen esta villa. Ya dijimos ayer que el Emperador quería ver más allá la isla, y que esto se dirigió á posar de marcha gimnástica hacia el punto. Cuando salió de la isla Napoleon revistó escrupulosamente el uniforme y armamento de nuestros soldados y ambas cosas le agradaron en extremo, segun expresó al comandante de la fuerza. La minuciosidad con que se hizo cargo de todos los efectos de armamento y vestuario y la certidumbre de los juicios que emitía, y que seguidamente eran traducidos por el Emperador, atestiguan que no es desconocida al Emperador ni la táctica ni ninguno de los accesorios del arte de la guerra, y al concluir, despues de haber admirado la precision con que ejecutaron los soldados de este brillante compañía todos los manejos, y el sencillo que los caracterizó, cumplimiento al señor comandante capitán de ella por el brillante estudio en que la tenía.

Durante el refrigerio que mas arriba hemos dicho tomaron SS. MM. en la isla no dejaron un momento de observar los tres cuatro oficiales de la compañía, y en especial al señor comandante, que aun exercise las funciones de capitán D. Manuel Arcega, a quien el Emperador hizo sentir á su lado, obligando á permanecer con el morrión puesto y bajada la carriola, lo cual el mismo personaje, de un airónamente marchó.

No quedaron olvidados los soldados. Además de los honorables mandado repartir pan, vino, y queso preguntó al Sr. Arcega S. M. cuanta era la fuerza que mandaba y habiéndole contestado que cien hombres le estaban para que no se resistieran cien miladas de otros 5 francos apesar de la resistencia que opuso á capturar el citado comandante. Al despedirse el emperador dio mano a este último y lo recordó no faltó en el baile de Blarritz, para el cual, así como á los demás oficiales de la compañía, los había convocado anteriormente.

No nos toca á nosotros estimular al ejército, pero siquiera que tuviéramos un momento de orgullo al ver el efecto que produjo en el Emperador y personas de su confianza la brillante compañía de granaderos del primer batallón del regimiento de San Martín, y no queremos renunciar al placer de estampar sus nombres do su lucida oficialidad, aunque repetimos no es á nosotros á quienes corresponde promover el estímulo, ni lo necesita su ejército español.

La mandan, aunque con graduaciones superiores a algunos, los Sres. comandante D. Manuel Arcega, capitán D. Fernando de Benito, teniente D. Federico Fasari, alférez D. Francisco Galvez Arávalo.

No somos amigos de quicuillas, ni son estos lugares momentos oportunos para ello; pero no queremos cerrar este rosetón sin manifestar la extraña que nos causó el que durante la permanencia do SS. MM. en la isla de los Fuisanes endosase en ella tan solo el pabellón tricolor cuando el territorio, que algunos creían ser neutral, y que ha sido objeto de cuestiones indias, es español y pertenece á Irún, en apoyo de lo que, á más de otras razones que sería prolijo enumerar, vamos á transcribir algunos párrafos tomados de una obra antigua digna de todo crédito en que se trata de la historia y vicisitudes de esa isla, así como de toda la estension del río.

Sigue un largo documento histórico en que se prueba que no solo la isla de los Fuisanes sino también todo el río Vidiuoso pertenece á España.

ESTADO DE LOS HOSPITALES DE CARIDAD.

SAN JUAN DE DIOS.—HOMEROS.

Existencia del 19 de octubre de 1910 de los hospitales de San Juan de Dios.

Hospitales durante diez días..... 51 164

Balones..... 3 1

Muertes..... 1 1

Existencia del 19 de octubre de la mañana..... 20

DE cirujanos..... 99 177

Existencia del 19 de octubre por la mañana..... 50 1

DE medicina..... 10 1

Existencia del 19 de octubre por la mañana..... 50 1

RASTRO DEGANANO MAYOR Y MENOR.

Consumos, precios y existencias en ambos rastros el dia 18 de octubre.

Ganaderos..... 100 19

Entradas..... 100 19

Precio por arroba..... 100 19

Existencia para los pueblos de San Juan de Dios..... 100 19

Entradas durante el dia..... 100 19

Balones..... 100 19

Muertes..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE medicina..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana..... 100 19

DE cirujanos..... 100 19

Existencia del dia 19 de octubre por la mañana.....

